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”秀花新聞”
全国高等学校総文祭

新聞の部12年連続出場

１面

・世界の舞台へ・・・

陸上部 小室 歩久斗が世界

選手権に出場

・高校最高峰の大会

インターハイ結果

２面

・3年生最後の戦いへ

大学入学共通テスト説明会

・進路へ繋げろ！

2学年学部学科説明会

・将来へ繋げよう！

1学年職業人講話

３面

・新・始動！第29期生徒会紹

介

・どれくらい知ってる？十五

夜について

・編集後記

４面

・Shuei walker

2024全国総文祭

in岐阜県中津川

※記事内の〇の中の数字は

学年（ ）は（出身中学校）に

なります。

「リマ2024 U20世界選手権とは？」

20歳未満の「陸上世界一」を決める大会で、8月

27日から31日までペルーの首都リマで行われまし

た。この世界選手権に本校3年生の小室 歩久斗

③（霞ヶ浦）が日本代表として男子100mに出場し

ました。

＜結果＞準決勝進出

予選：7組3着 10秒47

準決勝：3組6着 10秒56
↓日本陸上競技連盟公式サイトの中段当たりに

小室君の記事が出ています。
https://www.jaaf.or.jp/news/article/20973/

秀花新聞バックナンバー

秀 花 新 聞

Shuei walker 2024全国総文祭

in岐阜県中津川

私たち新聞部は8月1日～3日にかけて岐阜県

中津川市で開催された全国高等学校総合文化

祭の新聞の部に出場しました。

今回は岐阜県の魅力（観光名所・おいしい食

べ物）と歴史などについて紹介していきたいと

思います。

秋元 楠々美②（豊里） 馬籠宿を散策しました。馬籠宿は江戸時代

の参勤交代で多くの人が行き交った、中山道

43番目の宿場町です。ノスタルジックな雰囲

気の宿場町で石畳が敷かれた坂道の両側

には、おやき、五平餅やお土産屋さん、昔な

がらのカフェなどが並び、食べ歩きや散策が

楽しめるスポットです。また、島崎藤村のゆ

かりの地でもあり、島崎藤村記念館もありま

す。（入館料500円）

食べ物を楽しむことはもちろん、様々な資

料館で馬籠宿の歴史について学ぶこともで

き、散策するだけでも日本の伝統的な雰囲

気を楽しむことが出来ます！

大関 埜乃子②（秀峰筑波）

↑五平餅は「味噌のタ

レ」がよく絡み、焼かれ

ていることで、香ばしい

風味を感じることが出

来ます。色んなお土産

屋で五平餅を家で作れ

るキットが売っている

ので、自宅でも五平餅

を楽しむことが出来ま

す。

高校運動部最高峰の大会、全国高校総体（インター

ハイ）が行われました。3年生にとっては高校最後の

試合となった人もいると思います。本当にお疲れさま

でした。下記に部活動名と大会結果を記載します。

○陸上競技部 （7月28日～8月1日）

100m小室 歩久斗③（霞ヶ浦）準決勝進出

100m池嶋 修平③（秀峰筑波）予選敗退

200m 會田 聖也③（大穂）準決勝進出

4×100ｍリレー準優勝

リレーメンバー

會田聖也③（大穂）・池島修平③（秀峰筑波）・黒川

隆汰③（下妻）・小室歩久斗③（霞ヶ浦）

○柔道部

73kg級 鷹巣 竜太 ベスト16進出

1回選 ○vs×鎮西高（熊本）田中

2回戦 ○vs×天理高（奈良）藤原

3回選 ×vs 僅差○白鵬足利高（栃木）吉村

81㎏級 根本 竜希 ベスト16進出

2回戦 〇vs×崇徳高（広島）奥田

3回戦 × vs僅差○白鵬高（栃木）中田

取材に協力してくださり、ありがとうございました。

個人は悔しい結果で終わってしまったが、リレーでは大

幅なベスト更新で2位でした。優勝できなくて悔しい気持ち

もありますが、このメンバーで最高の走りができたのがと

ても良い思い出です。

池島 修平③(秀峰筑波)

最後に高校歴代7位の記録（39秒80）を残せたこと、予選

から全て39秒台で走った全国初の高校生チームになれた

ことは嬉しかったです。この結果はサポートしてくださった

先生方や家族の想いがあったからこそだと感じています。

決勝では、あと一歩で優勝には届きませんでしたが、それ

も含め私達らしい最後の結果だと思っています。悔しいで

すが、納得のいく結果でもありました。応援ありがとうござ

いました。

會田 聖也③（大穂）

チームのひとつの目標であった39秒台を出すことが出来

てよかっでたです。去年のインターハイは悔しい結果だっ

たので、準優勝することが出来たので去年の借りは返せ

たと思います。日本選手権リレー大会では優勝を目指して

頑張ります。応援よろしくお願いします。今のリレーメン

バーで走れるのは残りわずかなので悔いが残らないよう

にやっていきたいです。

黒川 隆汰③（下妻）

自分の中では世界選手権は楽しむという一心でこの

大会 に挑みました。結果的には準決勝進出とい う結

果で、決勝進出が出来なかったので悔 しさは残ります

が、楽しむことが出来たの で本当に良かったと思って

います。皆さん 応援ありがとうございました。

小室 歩久斗③（霞ヶ浦）

インターハイでは、自分の

実力を十分に発揮できたと思

います。また、応援してくれた

方々に感謝したいです。高校

最後の大会だったので、次は

大学柔道界で、日本一を目

指して頑張ります。応援よろ

しくお願いします。

根本 竜希③（勝田二）

世界選手権に出場した小室君

岐阜県東濃地方は栗きんとん発祥の地として知られてい

ます。江戸時代から栗きんとんの原形となるお菓子はあった

ようです。栗きんとんの形状には2種類あります。栗に甘いあ

んを和えて栗の形を残している「栗金団（くりきんとん）」と栗

をしっかり裏ごしして成形した「栗金飩（くりきんとん）」があり

ます。

岐阜県東濃地方の山間部では恵那栗が収穫され、加工し

ても日持ちがするようにアレンジした和菓子が「栗きんとん

の始まり」と考えられています。

栗に甘いあんをまとわせた形状の「栗金団」が登場したのは、

おおよそ明治時代の頃で、輝く金に近い色味から「金運の上

がる食べ物」として、正月に食べられるようになりました。

島崎藤村は有名な詩人

特に『若菜集』の中の「初恋」が有名

昔の雰囲気抜群の馬籠宿

岐阜県の郷土料理やお土産として有名なのは「五平餅（ご

へいもち）」です。

「五平餅（ごへいもち）」は、串にお米をつぶしたものを巻きつ

け、形を整えてタレをつけて焼いて作ります。五平餅の形は、

わらじ型やだんご型、きりたんぽのような形など、さまざまな

種類があります。味は、醤油や味噌がベースですが、地域や

家庭によってみりんや砂糖を加えた甘辛い味わいになってい

ることもあります。さらに、ピーナッツ・くるみ・ごまなどのアク

セントとなる食材を加えたりすることもあります。

五平餅の歴史

いろんな諸説があり、山仕事の安全を祈るためのお祭りで、

木こりや狩人などが作っていたという説が多く語られていま

す。

また、山仕事や林業を営む人々の携帯食として五平餅が生

まれたという説もあります。

五平餅の名前の由来

名前の由来も、いろんな諸説あります。

①神様の供え物である「御幣（ごへい）」の形に似ている

②はじめに作り方を考案したのが「五平さん」

という2つの説が有力だそうです。

↑わらじ型（250円）

団子型（180円）↓

←栗きんとん（260円）

ざらっとした舌触りで甘さ

控えめで栗本来の味を

楽しめます。渋皮の入っ

た栗のペーストが、渋い

お茶によく合う一品です。

五平餅の事について詳しく教えて

下さった「三陸屋」の店員さん

恵那峡展望台からの木曽川の

景色は綺麗で圧巻でした

去年は初参加だったので、

他の人達に助けてもらって

ばかりだったが、今年は班

長として、他の人達を助け

る立場になったので緊張し

ましたが、無事、新聞を作り

切る事が出来て良かったで

す。今回で新聞部は引退し

ますが、この経験を活かし

て、色んな人達と助け合え

るようにしていきたいです。

←山口 陸③（坂東東）

欲を言えば、一つでも多く勝

ちたかったですが、自分なり

に全力を出し切れた試合だと

思います。高校最後の試合

だったので、次のステージへ

向かって頑張っていきます。

鷹巣竜太③（藤代）



2 2024年9月27日 (金) 　 1 　

 

　

　

　

　

 

　

　

　

第117号平成21年創刊つくば秀英高等学校生徒会 2024年9月27日 (金) 第117号平成21年創刊つくば秀英高等学校生徒会秀 花 新 聞秀 花 新 聞

第29期生徒会長より

この度、生徒会長になりました、木村優太です。今年の生徒会は、一

人一人の個性を生かして、よりよい学校を作っていきます。また学校行

事もパワーアップしたものを作っていきたいです。例えばハロウィンなど

の行事をもっと楽しめるようにしていければと思います。またコロナの影

響で中止になっていた様々な行事も再開できればと考えています。まだ

まだ未熟ですが精一杯頑張ります。

木村 優太②（伊奈）

新・始動！第29期生徒会紹介

今年の9月17日（火）は十

五夜でした。皆さんは、十五

夜の日はお月見などしてい

ますか？今回は、15夜の歴

史や由来などについて紹介

していきたいと思います。

小祝 嶺央②（学園の森）

9月8日（金）に3年生を対象にした大学入試共通テ スト説明会が行

われました。説明会では進路指導部の都井先生と坂野先生より共通

テストの詳細や願書の書き方についての説明がありました。

3年生たちは今後の進路のために、真剣な表情で聞いていました。

試験に 向けていろいろと不安があるかもしれませんが、皆さ ん、自

分を信じて頑張っていきましょう。

落合七海③（豊里）

令和7年度から新課程科目に対応した大学入試共通テストが始

まります。

また、地理歴史、公民、数学、情報においては、旧課程履修者へ

の経過措置として、旧課程科目の出題をします。

今年度の変更点

地理歴史公民および理科については、あらか

じめ登録した受験科目数により試験教室の割

り当てを行うことから「2科目受験する」と登録

した場合は試験当日に変更することはできま

せん。

9月14日（土曜日）に第2学年対象の学部学科説明会がありました。

説明会には現在、大学に通っている卒業生の方々が講師で来てくだ

さいました。学部学科の説明はもちろん、大学生ならではのエピソー

ドトークなどを話して下さり楽しみながら聞くことが出来ました。今回

の講話を今後の進路の参考にしていきましょう。

杉山 媛香②（秀峰筑波）

十五夜とは？

十五夜とは、一年で最も美し

いとされている「中秋（ちゅうしゅ

う）の名月」を鑑賞しながら、収

穫などに感謝をする行事です。

お米を主食とし米文化が根付

いている日本の行事には、餅や

団子が欠かせません。お月見で

は月見団子を供えて作物の収

穫に感謝し、これから実るもの

に対しては、豊作を祈願します。

「中秋の名月」と「十五夜」は何が違うの？

月見行事をする十五夜は、旧暦8月15日の月を指し

ています。お月見をする旧暦8月15日の「十五夜」と

「中秋の名月」は同じです。

旧暦では7月から9月にあたりますが、秋の真ん中で

ある中秋は、空が澄みわたり最も月が美しく見えるた

め、旧暦の8月15日の十五夜を「中秋の名月」と呼び、

お月見をするようになりました。

新暦の今も、旧暦8月15日の「十五夜」＝「中秋の名

月」にお月見をしています。

月見団子はいつ食べる？お供え方法は？

丸い月見団子は、満月に見立てたものです。お供え

する際は、三方や皿に白い紙を敷き、十五夜にちなん

で15個（または5個、あるいはその年の満月の数）を盛

ります。

月見団子はいつ食べるのか気になる人も多いかと

思いますが、お月見をした後に、月に感謝をしながら

食べるといいそうです。

今回私は、看護と医療保健の講話を聞いて、最初は興味の無かっ

た理学療法士に関しても興味を持てたり、看護でも理学でも医療系

はコミュニケーション能力が大事になってくるという事を知りました。

高校から色んな事に取り組むことが大切というアドバイスを頂きまし

た。とても有意義な時間を過ごせました。今回は先輩方の講話を聞

いて新しい発見があった人が多かったと思います。これらの情報をこ

れからの受験に活かしていきましょう。

生徒会の役割は？
生徒会は、中等教育機関に設置される、生

徒による自治的な組織のことです。生徒会は、

学校生活を送る上で問題点や課題などを改

善・解決することを目的に組織されています。

日本においては、ホームルーム活動等ととも

に、特別活動の一つとして定義されています。

9月21日（土）第1学年で職業人講話が行われました。講 師 の先生

は、ほとんどの方が本校の卒業生です。

一年生ひとりひとり集中して講話を聞いていました。また、この貴重な

体験を今後の進路に生かしていきたいです。

中山 星凪①（谷和原）

薬剤師

森井 茜(9期生) 

私は、薬剤師の森井先生の講話を聞き

ました。薬剤師は薬局や病院での勤務と

いうイメージを持っていましたが、製薬会

社でも働くことができます。製薬会社では

新薬についての研究など、薬が出来る工

程についての話を聞くことができました。と

ても分かりやすい話で製薬会社について

興味を持つことが出来ました。

太田 葵音①（学園の森）

私は、公務員(国際系)の渡邉先生のお話

を聞きました。私は、将来国際系の職種に

つきたいと思っているので、外国の方との

関わり方などを詳しく知れてよかったです。

そして、質疑応答の際も優しくわかりやすく

答えて下さり、良い経験となりました。改め

て国際系の仕事に興味をもつきっかけにな

れたのでこの講話を聞けて良かったと思い

ます。
公務員（国際系）

渡邉 基香（8期生）

国際（筑波大学）

杉原 那桜（25期生）
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楽
し
み
ま

し
ょ
う

木
村

優
太
②(

伊
奈)

←3教科以上、成績通知を希望す

る場合は18,800円、希望しない場

合は18,000円です。2教科以下、成

績通知を希望する場合は12,800円、

希望しない場合は12,000円です。

→願書で地歴・公民科目や理科

科目は受験する大学によって選

択が変わります。科目を選ぶ際に

は注意しながら記入してください。

今年度から新たに情報が加わり

7教科21科目となりました。

看護（帝京科学大学）

糸賀姫香（25期生）

役職 学年 氏名 出身校

会長 2 木村優太 伊奈

副会長 2 小堀心海 髙山

副会長 2 平谷花凛 大穂

会計 2 小祝嶺央 学園の森

会計 1 中山星凪 谷和原

書記 2 杉山媛香 秀峰筑波

書記 1 佐藤果弥乃 伊奈

幹事 1 小菅汐梨 下妻東部

幹事 1 太田葵音 学園の森
左上から中山・小菅・佐藤・太田・杉山

左下から小祝・木村・小堀・平谷

2学年学部学科説明会進路へ繋げろ！


